

# « À la découverte des musiques d'Asie mineure »

Avec **Juliette Robine** et **Olivier Riquart** à l'école de **Bretteville-sur-Odon**  
« Jumelages-Résidences d'artistes en milieu scolaire » - saison 2021-2022

Projet de création d'un orchestre-chorale composé de 3 classes du CP au CE2, sur le thème des musiques traditionnelles turques, arabes et grecques.



©Simon Bouttard

Lors de ce projet regroupant 3 classes du CP au CE2, 2 artistes du groupe Aman Dhio sont intervenus dans un premier temps sur des ateliers de transmission et de création. En utilisant la pédagogie « O passo » et les percussions corporelles, les élèves ont pu découvrir une autre culture via un univers musical atypique, la musique d'Asie mineure par la pratique des techniques ornementales du chant et des rythmes asymétriques. Ils ont été amenés également à créer des paroles sur une mélodie traditionnelle existante pour expérimenter le concept de migration de la musique et, de manière implicite, l'ouverture à l'autre, à l'interculturalité et à la tolérance. Également, des élèves sourds ont pu être intégrés au projet pour partager avec les autres élèves un chant interprété en turc, grec et arabe, en utilisant la langue des signes.

Dans un deuxième temps, la résidence et les répétitions des élèves leur ont permis de s'immerger complètement dans la préparation du spectacle, en vivant les dernières journées avant la « première » comme des artistes professionnels, c'est-à-dire en ayant l'expérience et l'excitation de l'aboutissement de leur projet. Le concert final a eu lieu à la salle de la Baronnie de Bretteville-sur-Odon devant les élèves de l'école, les parents d'élèves et les habitants de la commune.

## Témoignages :

« Merci pour ce moment si émouvant. Faire découvrir la musique à Léonie, emmurée dans le silence ! J'ai vu Léonie si rayonnante ! Merci. » La grand-mère de l'une des participantes sourdes.

« Nous avons énormément et infiniment aimé. Merci à toutes celles et à tous ceux qui ont permis ce moment ! » Les classes participantes.

« Quand les spectateurs applaudissaient, ça faisait du bien, on se sentait aimé et ils aimaient la musique grecque. » « J'étais heureuse de faire le concert, j'attendais ce moment depuis longtemps. » Les élèves.

## Partenaires :

Le groupe [Aman Dhio](#) : [Juliette Robine](#) et Olivier Riquart

L'école primaire « Les Odons »

La commune de Bretteville-sur-Odon (14)